#AÚNCONINVERSIÓN

## Refinerías incumplen el objetivo

LA OFICINA DE LEONARDO CORNEJO NO ALCANZA LA AUTOSUFICIENCIA ENERGÉTICA

## POR EVERARDO MARTÍNEZ

MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

Pese a la inversión pública para rehabilitar las seis refinerías existentes en el país, programa que encabeza Leonardo Cornejo Serrano, como subdirector corporativo de Pemex Transformación Industrial, implicado en los casos de corrupción de Odebrecht en México, las instalaciones no alcanzan las metas propuestas por el gobierno federal de autosuficiencia energética.

Cornejo Serrano, a petición de la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, se encarga de este programa de rehabilitación desde 2019.

No obstante las críticas que ha tenido Cornejo Serrano por su participación en los actos de corrupción de Emilio Lozova, en el sexenio pasado. aún se mantiene en el cargo.

Además de las denuncias públicas que obran en su contra por participar en el escándalo de Odebrecht, sus Se requiere que las refiresultados en el programa de nerías operen más de 300 refinerías no son los mejores.

Para que el país alcance la autosuficiencia energética, objetivo planteado para 2023, las refinerías deben operar en promedio a un ritmo de 84 por ciento de su capacidad para responder a la demanda de

combustibles en México, sin **1**El funciona-la necesidad de importar gasolinas desde otros países como encabeza el Estados Unidos.

En junio de 2022, de acuer- mantenimiento do con los datos de la propia de las refinerías. Sener, las seis refinerías: Ĉa- Ha sido dereyta, Tula, Salina Cruz, Mi- Limplicado natitlán, Madero y Salamanca, en los casos de operaron a 44.4 por ciento. corrupción de

No obstante, la Auditoría la constructora Superior de la Federación Odebrecht en (ASF) apuntó en febrero pa- México. sado que durante 2020 hubo retrasos en los programas 3Desde 1996 de rehabilitación de las seis 3Desde 1996 refinerías del país, pues sólo Pemex y es cumplió con 47.9 por ciento de subdirector los trabajos comprometidos. corporativo

Desde 2019 a junio de 2022 de la filial se han invertido más de 37 mil millones de pesos en el pro- Industrial. grama de rehabilitación de las plantas refinadoras. •



RAMSÉS PECH ESPECIALISTA DE CARAIVA Y ASOCIADOS

días seguidos, sin paros, a 80% de su capacidad'.

ARRASTRA ODEBRECHT

programa de

Transformación



EL RITMO DE OPERACIÓN DE LAS REFI-NERÍAS.



MIL MDP SE HAN DESTI-NADO EN LA REHABILITA-CIÓN DESDE 2019.





• LEJOS. En conjunto, las seis refinerías de Pemex operan a un ritmo de 44% de su capacidad.